
CONSEIL  
DE QUARTIER
BOIS CLOS D’ORLÉANS
DU MARDI 28 MARS 2023

DE QUOI AVONS-NOUS PARLÉ ?
• Théâtre Jean-François-Voguet

• 2ème édition du budget participatif 2023

• Information sur l’initiative festive sous la halle Moreau-
David le 21 juin pour la fête de la musique

Élu.e.s présent.e.s : 
· Sylvie CHARDIN, élue de quartier, conseillère municipale

· Joeffrey GUENICHE, Adjoint au maire délégué à la vie démocratique

Pour les services :

· Arthur DELASSAIGNE, directeur du Théâtre Jean-François 
Voguet

· Romain COLSON, responsable de l’Espace Gérard Phillipe

Une idée 
pour votre ville ?

Déposez votre projet
jusqu’au 15/04 sur fontenay.fr

PARTICIPATIF
2023Vous proposez,  

vous décidez !
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Point 1

Présenté par Arthur Lassaigne, directeur 
du théâtre Jean-François Voguet, arrivé en 
janvier 2023. 

Le matériel scénotechnique sera livré 
très prochai-nement. Et le théâtre ouvrira 
ses portes à la rentrée, en octobre 2023.  
Ce théâtre sera ancré dans la ville, ouvert 
sur le quartier. La notion de participation 
des habitant.e.s sera primordiale pour le 
faire vivre. Nous travaillons à la constitution 
d’un Comité de programmation, une 
partie de celle-ci pourra être choisie par 
les habitant.e.s. Plusieurs axes ont été 
définis, notamment : le dialogue entre 
l’art et le sport, et l’adolescence (avec des 
représentations en journée et en soirée). 

Si vous voulez contribuer à la vie 
du théâtre, vous pouvez devenir 
ambassadeurs / ambassadrices du théâtre. 
Il vous suffit de nous écrire un mail à  
dac@fontenay-sous-bois.fr 

Vous avez dit : Envisagez-vous de pro- 
grammer également des classiques pour 
les enfants ?
Réponse : Il y aura notamment   
« Andromaque », de Racine, qui sera pré-
senté l’année prochaine.

Vous avez dit : Y aura-t-il des program-
mations différentes, ou complémentaires, 
entre le théâtre et la salle Jacques-Brel ?

Réponse : Il y aura une circulation entre les 
deux équipements. Au regard des besoins 
scéniques, nous programmerons soit au 
théâtre Jean-François Voguet, soit à la salle 
Jacques-Brel. Par exemple : le Festival de 
Marne aura tout lieu d’être programmé à la 
salle Jacques-Brel, et une pièce de théâtre, 
précisément au théâtre.

Point 2

La 2ème édition du budget participatif a 
été lancée le 15 janvier 2023. Les projets 
pourront être déposés jusqu’au 15 avril. 
Les critères sont les mêmes que lors de 
la première édition. Pour qu’un projet soit 
recevable, il doit toujours : 

•  Être déposé par un.e Fontenaysien.ne à 
titre indi-viduel ou collectif

•  Être utile aux habitant.e.s de Fontenay ou 
de votre quartier

•  Entrer dans le champ de compétences de 
la Ville

•  Représenter une dépense d’investis-
sement et non de fonctionnement

Les thématiques sont identiques : 

•  Projets de mobilier et/ou d’installation 
urbaine favorisant la convivialité, la solida-
rité et le lien social entre générations

•  Projets d’expression culturelle, d’infra-
structure libre de sports et de loisirs



•  Projets favorisant la santé, le bien-être et 
la nature en ville

Toutefois, cette année, la priorité sera 
donnée aux petits projets pour permettre 
une plus grande pluralité. Le budget total 
reste 530 000 €, soit l’équivalent de 10 € 
par habitant.e. 

L’enveloppe sera divisée en trois parties : 

1)   100 000 € pour les projets de moins de  
10 000 €

2)  250 000 € pour les projets estimés entre 
10 000 et 50 000 €

3)  180 000 € pour les projets de plus  
50 000 €

Vous avez dit :  Il y a eu combien de votants 
lors de la précédente édition ? 
Réponse : 1140 votants. 

Vous avez dit : Avez-vous la cartographie 
des votes ?   
Réponse : Tout à fait, c’est disponible sur 
le site. On retrouve la répartition des votes 
par quartier. Notre objectif est d’atteindre 
5000 votants pour cette deuxième édition. 
Sans nul doute, quand les quatre projets 
de la première édition seront inaugurés 
(avant la fin de l’année), les habitant.e.s 
s’empareront davantage du dispositif. Cela 
donnera plus envie de déposer des projets 
et de voter. 

Vous avez dit :  Quel est le calendrier de 
réalisation des quatre projets ?   
Réponse : Le plateau multi-sports sera le 
plus long à mettre en œuvre, car il est le plus 
coûteux. Pour le projet de débitumisation 
et de végétalisation, nous organiserons 
des consultations pour définir les empla-
cements dans la Ville. Concernant le 
stationnement vélo sécurisé, il faut que 
nous en ayons plus que deux pour avoir un 
exploitant qui les gère, donc nous devons 
en installer davantage sur la Ville. Il y a aussi 
le projet de vue panoramique sur Paris au 
Parc des Carrières. Tout cela est long, mais 
nous tiendrons les temps prévus. 

Vous avez dit :  Comment allez-vous 
sécuriser ces emplacements de vélos ? 
Et où les installerez-vous ?   
Réponse : Il s’agit de box sécurisés, qui 
nécessitent un abonnement. Pour la 
répartition, l’idée est qu’il y en ait à l’est 
et à l’ouest. Certains sont déjà prévus 
aux abords des deux gares, aussi le but 
serait d’installer ces box sécurisés issus 
du budget participatif à d’autres endroits 
stratégiques. Par exemple aux Rigollots, 
vers l’école Jules-Ferry ; et aux abords du 
Complexe Sportif. 

Point 3

La Ville relance la fête de la musique 
dans le quartier, le 21 juin prochain. Les 
boissons, les tables et les chaises seront 
fournies. Et la Ville a fait appel à deux 
food-trucks : City Burger et l’association 
Kay Lek. Les élèves du Conservatoire Guy-
Dinoird donneront un concert à 18h. Dans 
un deuxième temps, il y aura un DJ et un 
streetartiste qui réalisera une œuvre en 
direct.  

Informations :

Une protection phonique est en cours 
d’installation le long du RER, entre le 45 
et le 105 avenue des Charmes. Les travaux 
vont durer jusqu’en 2024. 

Un Fontenaysien souhaiterait pouvoir 
installer son petit chalet en bois sur la place 
Moreau-David, où seraient proposées des 
boissons non alcoolisées, ainsi que des 
gaufres et des crêpes. Il y aurait des tables 
et des chaises. La Ville a rencontré cette 
personne et cherche l’emplacement ad 
hoc. Le projet serait pour septembre. 

Vous avez dit : Les habitant.e.s de la place 
Moreau-David ont-ils.elles été consulté.e.s ? 
Réponse : Pas avant cette séance de Conseil 
de Quartier. 



Vous avez dit :  Les commerçants du 
marché nous ont informés que la halle 
de Moreau-David allait être réaménagée. 
Avez-vous plus de précisions ? 
Réponse : Il y a en effet le projet de la 
Ville de construire une halle gourmande, 
plus ouverte. Nous n’en sommes qu’au 
stade des études. Nous reviendrons vers 
vous à ce sujet, et plus globalement sur le 
réaménagement de la place. 

Vous avez dit :  Il est prévu de supprimer 
l’arrêt du bus 210, avenue des Charmes, 
pendant les travaux le long du RER. Mais 
l’arrêt pourrait être décalé avenue Foch. 
Réponse : Nous notons cette proposition, 
mais l’avenue Foch est à double sens, et 
assez étroite. 

Vous avez dit :  Il y a un problème de 
propreté place Moreau-David, devant la 
gare de RER. 
Réponse : Cette partie de la place appartient 
à la RATP, qui paye une prestation 
d’entretien. Cela ne relève pas de la Ville de 
Fontenay. 

Vous avez dit :  La Ville est volontariste 
en matière d’installation de commerces 
de proximité. Mais un certain nombre 
d’habitant.e.s a été atterré de voir un centre 
dentaire privé s’installer devant la gare. 
Quelle est votre marge de manœuvre ? 
Il y a en un local commercial vide depuis 
plus d’un an à côté de l’agence ERA. 
Répond : Le dispositif que nous avons mis 
en place est que nous préemptons un local 
pour qu’il soit ensuite racheté par la SPL, 
après quoi nous cherchons un porteur 
de projet. Mais nous ne pouvons pas 
préempter toutes les coques commerciales 

de la ville. Au sujet du local à côté de 
l’agence immobilière, nous aimerions que 
cela devienne un lieu convivial, un salon 
de thé ou une petite brasserie, mais c’est 
compliqué. Les habitant.e.s de l’immeuble 
craignent les nuisances. Concernant le 
centre dentaire, il se trouve sur le domaine 
de la RATP. Nous n’avons pas la main 
sur l’espace. Mais nous aurons une plus 
grande marge de manœuvre sur la halle 
gourmande. 

Vous avez dit :  Cela fait des années qu’on 
parle du réaménagement de l’entrée de 
ville à Moreau-David. Ce n’est toujours pas 
inscrit au budget. 
Réponse : Il se trouve que c’est la SPL qui 
se chargera d’une grande partie de cette 
opération. Et celle-ci est bien dans le 
budget prévisionnel de la SPL. 


